

# Inhaltsverzeichnis

## 303 Editorial aus dem Präsidium

## 304 Themenvorschau

## 305 Editorial

## 307 Margit Hörndler

---

Bindungsanalyse – Förderung der vorgeburtlichen Mutter-Kind-Beziehung. Zurück zu den Wurzeln menschlichen Lebens mit Blick nach vorne

Mother-Child Bonding Analysis – Supporting Prenatal Mother-Child Bonding. Back to the Roots of Life by Looking Forward

## 316 Christine Sonn-Rankl

---

Frühe Eltern-Kind-Regulationsstörungen:  
Ursache und Therapie

Early Parent-Child Disturbance in Regulation:  
Causes and Treatment

## 322 Gesine Schmücker-Schüßler

---

Postnatale Erkrankung von Müttern und deren psychotherapeutische Behandlung

Postnatal Illness of Mothers and  
Their Psychotherapeutic Treatment

## 332 Interview mit Claudia Reiner-Lawugger

---

Spezialambulanz für perinatale Psychiatrie,  
Otto-Wagner-Spital Wien

## 336 Maria Weissenböck

---

Peri- und postpartale Krisen – Gefahren und Chancen, Behandlungsmöglichkeiten für Mutter und Kind

Peri- and Postpartum Depression: Risks, Chances and Treatment Options for Mother and Child

## 340 Catharina Höbinger-Ablasser & Marion Linder

---

„Babys eine Stimme geben“ – Förderung des sicheren Bindungsaufbaus zwischen Eltern und Kind als zentralem Aspekt von Frühen Hilfen

„Giving Babies a Voice“ – Promoting Secure Attachment Between Children and Their Parents as a Central Aspect of Prevention Programs

## 346 Gabriela Antonia Mai

---

Emotionelle Erste Hilfe: Unterstützung für Eltern mit unruhigen Babys. Bindungsförderung – Krisenintervention – Eltern-Baby-Therapie

Emotional First Aid: Support for Parents with Restless Babies. Encouraging the Bonding Process – Crisis Intervention – Parents-Baby Therapy

## 352 Martina König-Bachmann & Manuela Werth

---

Krisenintervention als Teil der psychosozialen Beratung bei pathologischem fetalen Befund im Rahmen Pränataler Diagnostik

Crises Intervention as a Part of Psychosocial Counseling in Prenatal Diagnostics when Expectant Parents are Told a Pathological Fetal Result

## 358 Franziska Vogel, Nina von Rauchhaupt, Sofie Oberender, Martina Moser, Peter Schernhardt & Manuel Schabus

---

Kleine Babys, große Probleme – Therapeutische Interaktionsanalyse und videobasierte Intervention bei Kleinkindern mit Regulationsstörungen

Small Babies, Big Problems – Therapeutic Interaction Analysis and Video-Based Intervention in Infants with Regulatory Disorders

## 372 PLAST

## 376 Wir stellen vor ...

## 382 Für Sie gelesen

## 386 Bücherliste

## 388 Für Sie berichtet

## 389 Leserbrief

## 390 Veranstaltungskalender

## 393 Mediadaten

## 394 Hinweise für AutorInnen